

Herrn Bürgermeister
Jürgen Seitz
und die Damen und Herren
des Gemeinderates
Kopie an Hr. Wirth C/O arc grün

Sylvia Hein
Fraktionsvorsitzende
Lerchenrain 1
63796 Kahl am Main

E-Mail: s.hein@gruene-kahl.de oder
www.Gruene-Kahl.de
facebook: Grüne Kahl Am Main

Kahl am Main, den 01. Nov. 2018

Fahrradabstellmöglichkeiten am Kahler Bahnhof

Hier: Förderung von 75 Prozent.

Wir beantragen den Bau eines neuen modernen Fahrradabstellplatzes am Kahler Bahnhof. Die Fördermöglichkeit steigt auf 75 Prozent. Sollte der neue Radabstellplatz nicht an diesem Standort möglich sein, wird ein neuer (gemeindlicher) Standort gesucht.

Hier der Link: <https://nationaler-radverkehrsplan.de/de/aktuell/nachrichten/foerderanteil-fuer-fahrrad-abstellmoeglichkeiten>

Dort steht:

Förderanteil für Fahrrad-Abstellmöglichkeiten an Bahnhöfen steigt auf 75 Prozent und gilt für alle Kommunen

Gute Nachrichten hatte Herrmann auch für Kommunen im Gepäck, die mehr Abstellmöglichkeiten für Fahrräder an Bahnhöfen und S-Bahn-Stationen planen wollen. "Eine fahrradfreundliche Infrastruktur muss auch Fahrradparkplätze bereithalten. Deshalb haben wir bereits 2016 die Höchstbeträge, die wir pro Stellplatz fördern können, erhöht. Zusätzlich haben wir auch den Förderanteil pro Stellplatz von 50 auf bis zu 75 Prozent angehoben. Galt das im Jahr 2017 nur für Kommunen im Raum mit besonderem Handlungsbedarf, richten wir das Angebot 2018 an alle Kommunen", erklärte Herrmann.

Begründung:

Der Gemeinderat Kahl hat im Rahmen des Ortsentwicklung II das Projekt Kahler Bahnhof für 2019 als Maßnahme beschlossen. Neben der Verbesserung des P+R-Angebotes ist auch ein P+Bike-Angebot am Kahler Bahnhof sehr wichtig. Über den Zustand des Fahrradständers haben sich sicherlich schon alle Gemeinderäte mokiert. Wir sollten also als Gemeinde aktiv an die Bahn herangehen und prüfen ob eine Förderung auf dem Bahngelände möglich ist. Ggfs. sollte der Fahrradständer auf gemeindlichem Grund errichtet werden. Neben der beantragten Förderung sollte auch geklärt werden, inwieweit eine zusätzliche Förderung im Rahmen des OE II möglich ist.

Wir bitten Sie um Zustimmung.

Mit freundlichen Grüßen

Sylvia Hein, Fraktionsvorsitzende
Bündnis 90 / Die Grünen im Kahler Gemeinderat

Ergebnis:

Dem Antrag wurde im Finanzausschuß am 12. Nov. 2018 zugestimmt. Der Bürgermeister hat am 20. Nov. im Bau- und Umweltausschuß berichtet, dass die Gemeinde mit der Regierung von Unterfranken Kontakt aufgenommen hat. Leider hat die Verwaltung jedoch noch keinen Kontakt mit der Deutschen Bahn aufgenommen. Hans-Dieter Manger (Grüne) machte deutlich, dass dies schnellstens geschehen soll, denn das Programm läuft sofern es nicht verlängert wird zum 31.12.2018 aus. Er schlug vor, mit der Regierung Kontakt aufzunehmen und sich am Förderprogramm anzumelden. Pläne etc. könnten dann ja nachgereicht werden. Sollte das Programm nicht verlängert werden, gibt es nach Auskunft der Regierung noch einen 50%igen Zuschuss.

Es ist anzumerken, dass es sehr bedauerlich ist, dass in der Gemeindeverwaltung kein Blick auf solche Fördermaßnahmen genommen wurde. Erst durch unseren Antrag ist die Gemeindeverwaltung tätig geworden.